



Frat56

1 300 élèves de 22 établissements scolaires catholiques se sont rassemblés le 16 septembre à Sainte-Anne-d'Auray, sous le signe de la fraternité. Au programme : marche, conte, concert et animations en lien avec des associations caritatives et humanitaires.

Cap vers les JMJ avec le pape François Questions à Arzhelenn Bauché, déléguée diocésaine de la pastorale des jeunes.

Quelles sont les orientations de la pastorale des jeunes, cette année ?

Nous allons commencer, dès cette année, à sensibiliser les jeunes aux JMJ. Le pape François, dans son discours à l'occasion du forum international de la jeunesse, le 22 juin dernier, a proposé un itinéraire pour préparer les JMJ de 2022 à Lisbonne. Il définit trois thèmes, un pour chaque année qui nous sépare de cet événement. En 2019-2020, nous sommes invités à exploiter le verset : « *Jeune homme, je te le dis, lève-toi* » (Luc 7,14).

Comment la pastorale des jeunes du diocèse va-t-elle s'inscrire concrètement dans cet itinéraire ?

« *Se lever* » signifie pour le pape François sortir de son canapé, ouvrir ses oreilles pour recevoir la parole de Dieu. Nous allons encourager les paroisses, les aumôneries, les groupes et les mouvements à s'emparer du thème dans leurs propositions et, en arrière fond des événements diocésains ou locaux, nous mettrons en place les moyens permettant aux jeunes de découvrir le Seigneur et d'écouter sa parole. Le Festi-Jeunes, en juillet 2020, portera sur ce thème.

C'est un projet enthousiasmant qui s'inscrit bien dans le projet d'évangélisation du diocèse. Il va permettre aux jeunes de progresser au fil des années. Un beau chemin de foi !

L'Enseignement catholique a fait sa rentrée

Effectifs

Avec des effectifs en hausse pour les collèges et en légère baisse pour l'école primaire, due principalement à l'évolution démographique du département (69 146 élèves au total), l'Enseignement catholique du Morbihan se porte bien. Le nombre d'élèves en filière bretonne augmente. Suite à la réforme du lycée général et du baccalauréat, des conventions entre établissements sont mises en place pour certains enseignements de spécialités remplaçant les anciennes séries. Enfin, des classes de seconde par familles de métiers font leur apparition, faisant évoluer la voie professionnelle.

« Une école qui protège, qui met en confiance et qui encourage »

Les axes de travail de cette nouvelle année sont orientés vers la protection des élèves et la scolarisation inclusive, qui participent à l'amélioration du climat scolaire. Parmi d'autres actions, des rencontres avec le procureur de la République, la diffusion et l'application généralisée du programme de protection des publics fragiles, le renforcement du travail sur le harcèlement, la réflexion sur l'éducation positive, la transformation de l'expérience de l'apprentissage et le soutien au comportement positif. La mise en valeur du travail d'équipe, des temps de formation pour « *vivre la responsabilité en partage* », sont autant de moyens qui seront employés pour parvenir à ces objectifs. Enfin, un socle commun de la pastorale est mis en place pour les établissements scolaires et les paroisses (lire p. 17).

Symposium francophone

Un symposium francophone, organisé par la Direction diocésaine de l'Enseignement catholique s'est tenu les 23 et 24 août. Deux jours de rencontre avec des délégations de l'Enseignement catholique de Madagascar, Dakar, Bruxelles, Ottawa, et des chefs d'établissement et membres de l'Enseignement catholique du Morbihan. Au programme, partages et réflexions communes sur les problématiques propres à l'Enseignement catholique, au-delà des frontières.

Label établissement international

Douze établissements du Morbihan ont obtenu ce label à la rentrée, rejoignant les dix établissements qui l'avaient décroché en 2018. Le label valorise l'ouverture internationale et l'ouverture aux autres, la mobilité des élèves et l'apprentissage des langues, l'accueil des élèves et des personnels étrangers au sein de l'établissement, enfin la formation et la mobilité des enseignants et du personnel.

